

Salta, 10 de noviembre de 2016

Sr. Presidente del
CONSEJO PROFESIONAL DE
CIENCIAS ECONOMICAS DE SALTA
Cr. JORGE A. PAGANETI

PRESENTE

REF.: 1ª JORNADA INTERPROVINCIALES DE PERITOS

Por este medio me dirijo a Ud. y por su intermedio al Consejo Directivo a fin de llevar a vuestro conocimiento un informe sobre el acto inaugural, de los disertantes, talleres temáticos, informe financiero y conclusiones de la **1ª JORNADA INTERPROVINCIAL DE PERITOS** que bajo la organización de la **C.I.P. (Comisión Interdisciplinaria de Peritos)** se realizó entre los días 19 y 21 de octubre 2016 en COPAIPA. Para mayor claridad, se describen a continuación los puntos salientes de dicha jornada:

1.- Del Acto de inauguración: Han estado presentes conforme se puede observar



en la muestra fotográfica, el Sr. Presidente de la Corte de Justicia de la Provincia, **Dr. Guillermo Catalano**, el Presidente de COPAIPA, **Ing. Felipe Biella Calvet**, el Presidente de la Jornada **Ing. Marcelo Tomás Aranda**, representantes de la Universidad Católica de Salta, de la UNsa., y en representación de nuestro Consejo el **Cr. Carlos Miguel Joya**.

2.- De los disertantes : Entre las disertaciones se destacó la del **Dr. Guillermo Félix Díaz**, Ministro de la Corte de Justicia de Salta y Director Académico de la Escuela de la Magistratura de la Corte de Justicia de Salta, quien lo hizo con el tema "**El Perito como Auxiliar del Juez en el Estado de Derecho**"; por su parte, el **Dr. Juan José Albornoz**, Jefe del Dpto. de

Medicina y Química Legal de la Policía de la Provincia, entre otros cargos, lo hizo junto a la **Cra. Viviana Rodríguez**, Asesora Contable del Juzgado de Concursos, Quiebras y Soc. 1ª Nom. del Poder Judicial de la Pcia de Salta, abordaron sobre " **Peritos y Pericias** "; en la tarde del día 20,



disertó por su parte la **Dra. María R. Dabadié**, Abogada y Master en Magistratura y Derecho



Judicial de la Universidad Austral quien se ha desempeñado entre otros cargos como Juez y Camarista en lo Civil y Comercial en la Pcia de Bs. Aires, lo hizo sobre el tema " **Puntos de Pericia**"; sobre la temática "**Honorarios de los Peritos**" disertaron el **Dr. José Trogliero**, quien es Prosecretario de la Cámara Nacional de Apelaciones en lo Civil en la Capital Federal y entre otras actividades dicta cursos de capacitación al personal judicial sobre "Honorarios Judiciales", y en esta oportunidad ha disertado junto a la **Dra. Judith Prado Pagniez**, Odontóloga Legista y Forense de la Universidad Nacional de Tucumán, y Docente en la carrera de especialización de médicos del trabajo en UNT, UNC, UBA y Universidad Nacional de Asunción del Paraguay; por su parte el día 21, han disertado un cuerpo de profesionales peritos entre Odontólogos, Antropólogos Criminalistas y Bioquímicos hicieron lo propio sobre "**Aportes Multidisciplinarios en el Informe Pericial**" ; concluyendo las exposiciones el Arq. Osvaldo Salgado abordando el tema "**Protocolo de Evaluación de Daños**" .

La toma fotográfica que se observa, muestra la concurrencia de asistentes:



3.- De los Talleres Temáticos : se concentraron en dos áreas diferenciados: el Taller de Ciencias Económicas y el de Salud. El **Taller de Ciencias Económicas** -que se muestra en la siguiente fotografía- ha estado coordinado por la **Cra. Cecilia Salom de Paesani** juntamente con la **Cra. Viviana Rodríguez**, habiéndose destacado la colaboración de la **Dra. Ana Ma. Varela, Juez de 1º Inst. del Juzgado del Trabajo Nº 6**.



4.- Del Informe Financiero: A esta 1ª Jornada asistieron mas de 45 inscriptos, entre peritos, profesionales y estudiantes de diversas disciplinas de Salta Capital, Metan y Oran, los que generaron un Total de Ingresos de \$ 17.740.-, en tanto que los Egresos ascendieron a \$ 17.200.-, lo que arrojó un déficit de \$ 274.-

5.- Conclusiones de la Jornada: las áreas de los Talleres Temáticos han llegado a conclusiones coincidentes, destacándose entre otros puntos el **pedido a la Corte de incorporar a los peritos al Sistema IURIX**, para que los profesionales tengan acceso a los expedientes; que los **honorarios de pericias sean regulados** antes que el juicio concluya por sentencia; coordinar **cursos de capacitación en la Escuela de la Magistratura, entre otros.**



IMPRESIONES DE ALGUNOS DISCERTANTES SOBRE LA 1ª JORNADA

Impresiones del Dr. JOSE TROGLIERO: *"... sobre la Jornada, realmente me sorprendió lo que lograron como Comisión Interpericial. Fue sorprendente que en tan poco tiempo de funcionamiento pudieran organizar algo con una convocatoria importante y una organización excelente..." "... desde lo académico, entiendo que era grande el desafío de convocar gente que disertara para una variedad grande profesiones involucradas y creo que hicieron una selección muy equilibrada. Se abordó desde la matriz constitucional de la división de poderes y los fundamentos del Estado democrático, hasta temas muy específicos de la criminalística o la odontología forense. Todos encontramos algo que aprender y pudimos aportar desde nuestras visiones, en el marco de un clima distendido, con posibilidad de disentir y sobre todo, respetarnos aun en el disenso. De cara al futuro contamos con la presencia de dos Jueces de la Corte, su Presidente en la apertura y otro como disertante lo que a mi entender **es una gran muestra de apoyo**. Parte de la actividad futura a mediano y largo plazo pasa por encontrar mecanismos de capacitación en los que actúen los principales actores de la actividad judicial: **jueces, peritos y abogados**.*

Impresiones de la Dra. JUDITH PRADO PAGNIEZ: *"...la Comisión ha demostrado un innegable "equipo" de trabajo a la altura de grandes eventos internacionales. Indiscutible la profesionalidad con que supieron dirigir y encaminar el evento como así también la prolija y acertada elección de los disertantes invitados y de la temática a desarrollar por cada uno de ellos, altamente idóneos en la materia a tratar.... ... las conclusiones a las que se arribó fueron más que de excelencia, superando las expectativas que hasta los propios integrantes teníamos. Estos eventos suman conocimientos y lazos de amistad. Esta Jornada en la primera iniciativa concreta que he presenciado en más de 20 años como Perito Judicial en Tucumán. Esta iniciativa pone un nuevo rumbo a la tarea pericial y hace que muchos de nosotros trabajemos ahora con la esperanza de que **la labor del Perito sea reconocida y reivindicada**. Han creado un nuevo horizonte.*

En forma personal, me siento orgulloso de haber participado no solo cumpliendo la labor de Secretario de la 1ª Jornada Interprovincial de Peritos, sino por hacerlo en mi carácter de miembro del Consejo Directivo que Ud. preside y también como Coordinador Institucional de la Comisión de Actuación Judicial.

Atentamente.

Lic. Eduardo Díaz Torino
Coordinador Institucional de la
Comisión de Actuación Judicial